
令和元年上野原市教育委員会第６回定例会会議録

１ 開会日時 令和元年６月２７日（木）午後１時３０分

２ 閉会日時 令和元年６月２７日（木）午後２時４０分

３ 会 場 上野原市役所もみじホール１階 会議室１

４ 出席委員及び欠席委員の氏名

出席委員 教 育 長 和田 正樹

教育長職務代理者 土屋 すみじ

委 員 白倉 亮子

委 員 富田 佳子

委 員 降矢 俊彦

欠席委員 なし

傍 聴 者 なし

出席職員 学校教育課長 安藤 哲也

社会教育課長 志村 光造

学校教育課教育総務担当リーダー 関戸 広延

学校教育課学校教育担当リーダー 織田 輝彦

社会教育課社会教育担当リーダー 上條 千花

社会教育課社会教育担当 小西 直樹

学校教育課教育総務担当主任（事務局） 石井 陽太

学校教育課教育支援員 近藤 周利

５ 開 会

事務局

ご起立願います。礼。ご着席ください。

和田教育長

令和元年上野原市教育委員会第６回定例会を開会します。

ただいまの出席委員は５名です。

本日の議事日程は、お手元に配布した議事日程のとおりです。

６ 前会会議録の承認

和田教育長

日程第１、前回会議録の承認を行います。第５回定例会の会議録については、

確認の上、これを承認したいと思いますが、異議ありませんか。



各委員

異議なし。

和田教育長

異議なしと認めます。したがって前回会議録については承認されました。

７ 教育長報告

和田教育長

日程第２、教育長報告、６月の一般報告を行います。

資料の１０ページをご覧ください。

（６月の一般報告を行う）

以上を報告させていただきます。

ご質問などございましたらお願いします。

各委員

ありません。

和田教育長

ないようですので、以上で教育長報告を終了します。

８ 議事

和田教育長

日程第３、議事。

議案第２４号「上野原市要保護及び準要保護児童生徒の認定について」を議題

とします。

議案第２４号「上野原市要保護及び準要保護児童生徒の認定について」は、審議

内容に個人情報に係わる事項が含まれていますので、上野原市教育委員会会議規則

第８条及び上野原市情報公開条例第５条に基づき会議を非公開としたいと思います

が、これに異議ありませんか。

各委員

異議なし。

和田教育長

異議なしと認めます。従って議案第２４号については非公開会議とします。



【 会 議 を 非 公 開 と す る 】

議案第２４号について審議した結果、申請のあった１世帯１名が認定された。

【 会 議 を 公 開 と す る 】

和田教育長

以上で議事を終了します。

９ 協議事項

和田教育長

日程第４、協議事項

協議事項１「成人式の取り扱いについて」担当者から説明をお願いします。

志村社会教育課長

成人式の取り扱いにつきましては、５月２８日の総合教育会議の中で現状の報告

をさせていただきましたが、その後の経過と内容について事務局から説明させてい

ただきます。

上條社会教育課社会教育担当リーダー

社会教育担当より説明させていただきます。お配りした別紙資料の１ページ目に

つきましては、５月２８日に開催された総合教育会議の際の資料を確認のためつけ

させていただきました。総合教育会議の協議の結果を受けましてさらに調べたもの

が資料の２ページの内容ですが、６月末現在、ホームページ等で公表されておりま

す成人式の取り扱いが決定されているものの一覧となっております。

民法改正に伴い、１８歳で成年を祝うことを決定した自治体は１件もございませ

んでした。甲府市を含め全国１３の自治体が、今までどおり２０歳での成人を祝う

ということを決定しました。決定の理由につきましては、進路の選択に関わる大事

な時期に対する教育的配慮、というものが最多となっており、参加者及び家族が落

ち着いて参加することができる、改正初年度が３学年同時開催となり会場確保が難

しく混乱するおそれがある、参加者が減る、２０歳が飲酒や喫煙を含めたすべての

年齢制限がなくなる区切りの年齢であるため自然である、等の内容となっておりま

す。

今後の成人式がどうなるのか、という不安をお持ちの若者やご家族のために早め

に成人式の取り扱いを決定いたしたく、協議していただきますようお願いします。

和田教育長

担当者からの説明が終わりました。これより質疑を行います。

成人式の取り扱いについてはここで決定するということでよろしいのでしょうか。



志村社会教育課長

教育委員会として方針を決定して、企画会議で審議していきたいと思います。

和田教育長

別紙資料１ページに、国による過去の検討会の日程が記載されていますが、この

検討内容についての公表はありましたか。

上條社会教育課社会教育担当リーダー

資料１ページに、検討会に参加した理事２名が、両者とも、対象年齢は２０歳以

上がよいという考えを述べている、と記載させていたきました。結論までは導き出

されなかったようです。

和田教育長

上野原市が今後の方針を決定する判断材料として、検討会で出された意見などを

把握しておいたほうがよいのではないでしょうか。

志村社会教育課長

国のほうから、各自治体に対し参考となるような判断材料を示すと連絡はありま

したが、それがいつなのかは明言されておりません。

上條社会教育課社会教育担当リーダー

会議録としては公表されていますが、方針が決定したという内容ではありません

でした。

和田教育長

国以外の団体による調査があったようですが、その中では、１８歳と２０歳のど

ちらの年齢で成人式を行うほうが希望が多かったのでしょうか。

上條社会教育課社会教育担当リーダー

調査結果によると、１８歳で成人式を行ったほうがいいという意見が多かったと

いう内容は一件もありませんでした。

和田教育長

わかりました。この件については、今後の定例会で正式に決定し、企画会議に諮

っていきたいと思います。それまでに、過去３回行われた国の検討会の内容を整理

しておいてください。

成人式を行う年齢について、各委員はどうお考えでしょうか。



土屋教育長職務代理者

資料に書いてある理由に概ね賛成なので、成人式は２０歳に実施したほうがよい

と思います。

富田委員

１８歳の１月は高校３年生の３学期というところで進路決定として大切な時期な

ので成人式の実施は避けてほしいです。

志村社会教育課長

あと、２０歳に合わせて成人式を行う場合は、「成人式」という名称も変更する必

要があるかと思います。

和田教育長

次回以降の定例会において、国や他市町村の動向を確認しつつ、成人式を２０歳

で行うのかどうかの方針を決定したいと思います。

協議事項２「その他」

各教育委員から何かありますか。

各委員

ありません。

和田教育長

事務局から何かありますか。

事務局

ありません。

１０ 報告事項

和田教育長

日程５．報告事項

報告事項１「上野原市学校給食調理等業務委託の候補者の選定に係わる審査結果

について」

担当者から説明をお願いします。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

（資料を基に説明を行う）



和田教育長

担当者からの説明が終わりました。

何かご質問等ございますか。

各委員

ありません。

和田教育長

それでは、報告事項１「上野原市学校給食調理等業務委託の候補者の選定に係わ

る審査結果について」は終了します。

報告事項２「日本遺産について」

担当者より説明をお願いします。

小西社会教育課社会教育担当

（資料を基に説明を行う）

和田教育長

担当者からの説明が終わりました。

何かご質問等ございますか。

各委員

ありません。

和田教育長

それでは、報告事項２「日本遺産について」は終了します。

報告事項３「東京２０２０オリンピック・パラリンピックについて」

担当者より説明をお願いします。

上條社会教育課社会教育担当リーダー

（資料を基に説明を行う）

和田教育長

担当者からの説明が終わりました。

応募した人の抽選の割り当てについては各市町村で１名の均等割りですが、上野

原市の選考については教育委員会で行うということでよろしいですか。



志村社会教育課長

申し込みについては、市町村ではなく県に直接していただき、まとまったところ

で各市町村へ連絡がありますので、その中からそれぞれの市町村が選考することに

なります。市で決定できるのは一人だけとなり、その他の人の選考については関係

企業が行います。ラジオや新聞で広報をしていますが、関係各企業の募集も始まり、

自治体についても７月１日から募集開始ということを幅広くお知らせしていますが、

問い合わせはまだ一件もきておりません。

上條社会教育課社会教育担当リーダー

本日、最初のお問い合わせがありました。昭和３９年のときに走ったという方か

らでした。

和田教育長

この件につきましては、後日報告をお願いします。

他にご意見・ご質問等ございますか。

各委員

ありません。

和田教育長

それでは、報告事項３「東京２０２０オリンピック・パラリンピックについて」

は終了します。

報告事項４「フードバンクこども支援プロジェクトについて」

担当より説明をお願いします。

上條社会教育課社会教育担当リーダー

報告事項４から報告事項６までを一括で報告させていただいてもよろしいでしょ

うか。

和田教育長

わかりました。それでは、報告事項４「フードバンクこども支援プロジェクトに

ついて」、報告事項５「第１８回「見つけよう好きなこと体験活動」について」、報

告事項６「令和元年度上野原市・大月市「子ども交流会」について」の３件を一括

で報告してください。

上條社会教育課社会教育担当リーダー

それでは、報告事項４から報告事項６について一括で報告をさせてきただきます。



（資料を基に説明を行う）

和田教育長

担当者からの説明が終わりました。

フードバンクこども支援プロジェクトについてですが、去年の実績をもう一度お

しえてください。

上條社会教育課社会教育担当リーダー

１３８名にご案内をし、４２名に支援を行いました。支援を受けた世帯について

は２０世帯となります。

土屋教育長職務代理者

教育委員会で集めて持っていく場合は、ここに持ってくればよろしいでしょうか。

和田教育長

はい、よろしくお願いします。

土屋教育長職務代理者

わかりました。

関戸学校教育課教育総務担当リーダー

教育委員会で募集する場合は、またご連絡いたします。

和田教育長

報告事項４から６について、他にご意見・ご質問はございますか。

各委員

ありません。

和田教育長

それでは、報告事項４から６については終了します。

報告事項２「その他」

教育委員のみなさまから何かありますか。

各委員

ありません。



和田教育長

事務局から何かありますか。

事務局

ありません。

和田教育長

それでは、報告事項は以上とさせていただきます。

１１ その他

和田教育長

日程第６、その他の１「次回開催日について」を協議します。

各委員

（次回開催日について協議）

和田教育長

第７回定例会の日程については、７月２４日（水）にしたいと思います。よろし

くお願いします。

その他の２「その他」各委員の皆様から、何かございますか。

各委員

ありません。

和田教育長

事務局から、何かありますか。

事務局

学校教育課学校教育担当から「学力フォローアップ教室」について連絡がござい

ます。

近藤学校教育課教育支援員

（資料を基に説明）

和田教育長

担当からの説明が終了しました。教育委員でフォローアップ教室へご協力いただ

ける方がいましたらよろしくお願いします。



他に事務局から何かありますか。

事務局

ありません。

１２ 閉会

和田教育長

以上で本日の日程はすべて終了しました。

これで、令和元年上野原市教育委員会第６回定例会を閉会します。

事務局

ご起立願います。礼。ありがとうございました。



記録 令和 元年５月２３日

事務局 教育総務担当

承認 令和 元年６月２７日

教 育 長

教育長職務代理者


